
都留市パブリック・コメント制度 意見募集結果 

 

案件名：「第６次都留市長期総合計画後期基本計画（案）について」 

 

公表日     ： 令和５年２月８日 

意見提出期間  ： 令和５年２月８日～令和５年２月２８日 

意見等の提出件数：提出者３名、提出件数３件 

意見等の受付方法：持参 １名、郵便 １名、ＦＡＸ 0名、メール １名 

             １件    １件     0件     １件 

項目 意見等の内容 市の考え方 

政策 

｢ 地 域 の

中で子ど

もが健や

かに育つ

まちづく

り ｣ に つ

いて 

「地域の中で子どもが健

やかに育つまちづくりに

ついて」、子育ての充実に

重きを置いてもらいたい

です。安心してこの先都留

市で出産～保育、就学がし

たくなるような政策を作

って欲しいです。 

① 学童保育の費用を他の

市町村と同額程度の料

金設定 

② ２人目以降、給食費の

無料化 

③ 出産からの手厚いサポ

ート 

④ 児童手当の充実（出産

お祝い金や住宅手当な

ども） 

⑤ 教育水準の格上げ 

等、政策に取り入れてほし

いです。 

都留市の良い点もありま

すが、子育てにおいて暮ら

しやすさは少なく感じて

ます。他の市町村を比較す

ると不満は大きく感じて

います。 

 

ご意見いただきありがとうございま

す。 

子育て施策につきましては、後期基

本計画から「子育ての喜びが実感でき

るまちづくり」をリーディングプロジ

ェクトに位置づけをし、重点的に取り

組む項目の１つにしており、令和 5 年

度以降も様々な事業を実施していきま

す。 

以下、ご意見をいただきました事業

について市の現状と今後の取組を個別

にお答えさせていただきます。 

① 本市の放課後児童クラブ（学童保

育）は、令和 4年度から NPO法人が

市内全ての放課後児童クラブを運

営しております。 

NPO 法人への運営移行から 1 年が

経過していないため、保護者負担

金の額は移行前の額のままです

が、今後、保護者の意見を聴取し、

運営内容の検討を行う中で、保護

者負担金の設定についても検討す

る予定です。 

② 給食費の無償化については、小中学

校の全ての児童・生徒を対象に令和

5年度から実施していきます。 

③ 令和 4 年 4 月に子育てに関する総

合相談窓口「子育てほっとステーシ



ョン」を設置し、妊娠から出産、子

育てまでの相談体制を構築してお

ります。 

今後は、出産時の移動支援（マタニ

ティタクシー）、産婦乳幼児健診の

際の移動支援（カンガルータクシ

ー）に加え、令和 5 年度からは妊

婦健診の際の移動支援の実施を予

定しており、妊娠時から出産・子育

てまでの切れ目ない支援を充実さ

せていきます。 

④ 令和 4年度から「出産・子育て応援

交付金事業」を開始し、妊婦及び低

年齢期の子育て家庭に寄り添う伴

走型相談支援及び妊娠届出や出生

届出を行った妊婦等に対する経済

的支援を一体的に実施することに

より、すべての妊婦及び子育て家庭

が安心して出産・子育てができる環

境の整備を図っていきます。 

⑤ 教育水準の向上については、学校教

育のみならず地域全体で学力の向

上に取り組むことにより、これから

の社会で求められる創造的で人間

性豊かな人材の育成が必要となる

と考えられるため、学校教育の視点

だけでなく、広い視野を持って学

校・地域・家庭が連動した具体的な

事業を展開していきます。 

施策 

「ごみの

適正な処

理と減量

化」につ

いて 

 

 

 

ごみの削減について、学校

給食センターでの残飯、都

留文科大学学生食堂（他に

教育関係機関が可能であれ

ばこれらも含む。）、これら

の施設からの残飯をコンポ

スト化することにより SDG

ｓに沿った効果が期待でき

る。 

ご意見いただきありがとうございま

す。 

ごみの減量化については、持続可能

な社会に向け、市民の皆さま、事業者、

行政が一体となって取り組むべき課題

であり、減量・再使用・再生利用へ市

民の関心を高め、実行してもらう取組、

事業者への適切な処理とともに、市の

公共施設及び関連施設については、協



 

 

 

 

議中であり、早期実現を目指していき

ます。 

成果指標

について 

① 成果指標「この施策の満足

度」について、算出方法及

び現況値の算定根拠を明

らかにしてほしい。 

 

② 成果指標一覧について、進 

捗率を追加、状況をグラフ

を活用し「見える化」をし

てほしい。 

 

③ 施策体系を複数ページに

分けてしまうと、相互の関

係がわかりにくいので、１

ページにまとめてほしい。 

 

④ 進捗率が未達成の場合は、 

中間目標値（2025）、目標値

を適宜修正するなど柔軟

な対応をしてほしい。 

 

分野１施策 4「地場産業・商

業の活性化と起業の支援」

の成果指標「小売業・卸売業

の年間商品販売額」の中間

目標値が無いのはなぜです

か。 

ご意見いただきありがとうございま

す。成果指標については、各政策の目

指す姿の実現に向け、各施策の目的、

意図を明確にはっきりと表現し、成果

をとらえられるような数値（指標）を

担当課と協議し、設定しております。 

以下、ご意見をいただきました項目

について個別にお答えさせていただき

ます。 

①「この施策の満足度」については、

全ての施策に指標の設定をしてお

ります。 

これは基本計画の見直しの際に

実施している市民意識調査に「施

策ごとの取組の評価」を設問とし、

「充実している」、「結構充実して

いる」と回答した市民の合計が現

況値であります。 

②④進捗については、毎年、進捗状 

況を公表し、目標値の修正も検討 

していきます。 

③データで公表する際には、1ペー 

ジにまとめさせていただきまし

た。 

⑤本指標については、調査年度が 5

年ごととなっており、担当課と協

議した結果、中間目標値を設定し

ないこととしました。 

 


